

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea, á los suscritores y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la inserción de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y los siguientes á días festivos. La Redacción y Administración se halla establecida en la librería española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 41. Inserte se ó no, no se devuelve ningún original.

GERONA 27 DE FEBRERO.

LOS PARA-GRANIZOS.

Este solo nombre basta para indicar el uso á que se destina el instrumento de que vamos á ocuparnos, y aunque su eficacia no esté todavía tan comprobada por una dilatada experiencia como la de los para-rayos, sin embargo, merece ya llamar la atención de los labradores españoles, tanto por su poco coste como por la recomendación que han hecho de él en los respectivos ensayos que se han practicado en América, Italia, Francia y Suiza.

Se reduce este instrumento, tan sencillo como útil, á clavar en el campo donde haya sembrados una ó muchas perchas de madera de 35 á 50 pies de altura, fijadas en la tierra lo mas sólidamente que se pueda para que no se caigan. A la punta se ha de clavar una aguja de latón bien aguzada, que tenga algo mas de una línea de grueso y cuatro ó cinco pulgadas de longitud. Cerca de la base de esta punta se ha de asegurar, por medio de una anilla, otro alambre del mismo metal y que tenga menos de medio línea de grueso, el cual ha de seguir por toda la percha abajo

hasta tres ó cuatro pies debajo de la tierra. De trecho en trecho se le ha de ir sujetando á la percha por medio de algunas anillas de alambre retorcido.

Esta sencilla, y aun casi vulgar descripción, que hemos hecho para que todos la comprendan, basta para dar á entender que los para-granizos son unos verdaderos para-rayos, aunque ejecutados con menos precaución que la que se aplica ordinariamente para estos. Su objeto es el de atraer el de la nube el fluido eléctrico antes que se acumule, é impedir de este modo la formación del granizo. Parece ya cosa averiguada en el día, que no pueden formarse los hielos, ó congelaciones, en las regiones atmosféricas, sino por medio de la acumulación del fluido eléctrico; pero todavía no nos atrevemos á decidir, como dicen, á priori, acerca de la completa eficacia de los para-granizos, y es menester que la experiencia vaya demostrándola y desvaneciendo las dudas de todo invento con la práctica. Lo cierto es que si hemos de dar crédito á una multitud de memorias que se han publicado por diferentes autores dignos de fe, no hay duda ninguna de que los tales aparatos son utilísimos para defender de las granizadas á los sembrados; y

como en esto está vivamente interesada nada menos que la felicidad ó desgracia de nuestros agricultores, no hemos vacilado un momento en darles á coner una invención tan poco costosa, y que tanto influirá en su bienestar material, caso de ponerla en práctica, con la cual nada perderían, y ganarían inmensamente sus intereses.

Hay que advertir que los para-granizos se han de colocar á distancia de 450 pies unos de otros; pero si hubiese muchos en los campos inmediatos no hay inconveniente en que estén mas separados. Cuando hay árboles altos, se pueden tambien valer de ellos, y se ahorra la percha, con tal que se ponga la punta y el alambre.

Hay tambien que advertir que las gentes del campo no se acerquen á las perchas, ni las toquen de modo alguno durante las tempestades.

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

Han pasado los días de carnaval y con ellos la broma y la algarabía, que ha sido mucha especialmente el martes en que calmado el viento norte que reinaba, pudieran aprovechar los amigos de la broma, el día.

En medio de las mascaradas y gen-

tio que circulaba por las calles, ningún incidente desagradable ha turbado la fiesta. Hubo uno solo que creemos que á estas horas estará debidamente castigado, pues nadie aun cuando haya ofensa, y ménos no habiéndola como en este caso, puede ni debe hacerse la justicia por su mano, aun cuando sea militar.

Para que los empleados de la imprenta puedan, como miércoles de ceniza, acudir á la acostumbrada merienda del entierro, omitimos hoy la reseña exacta de los bayles y mascaradas, á la cual daremos cabida en nuestro numero de mañana.

El martes á la tarde llegó á esta capital el ejecutor de la justicia, para cumplir con la sentencia que la audiencia á impuesto al reo, Guinard, que con circunstancias tan agravantes cometió el delito de asesinato en su madastra.

SECCION DE NOTICIAS.

El célebre bosque, ó mejor la llanura, en la cual se halla gran cantidad de árboles tendidos en el suelo, está situado á una legua del Cairo. Estos restos de árboles se hallan estendidos en todas direcciones en el desierto. Por todas partes se ven troncos ramas y raices llenas de profundos huecos, producidos por el tiempo y los ardores del sol. Todos estos vegetales petrificados son tan duros como el pedernal.

Se han propuesto muchos sistemas para explicar su origen, y se ha llegado á afirmar que estos vegetales estuvieron en cierta época sometidos á la influencia del agua, pues es dable suponer que aquellos terrenos, en el dia ásperos y salvajes, han podido estar cubiertos de vegetales en las primeras edades del mundo.

El hecho adoptado en definitiva es que los árboles que nos ocupan datan

de la época del diluvio. Hay algunos que miden de trece á veinte metros de longitud y mas de un metro de diámetro, siendo su sustancia, por su dureza susceptible de un bello pulimento, por lo cual se fabrican con ella diversos objetos de ornamentacion.

La ciudad de Málaga que hasta ahora habia tenido el triste privilegio de figurar en primer lugar en la estadística criminal ha entrado en el periodo de una saludable reaccion, con solo acudir al poderoso elemento de la asociacion.

Málaga es hoy quizá la poblacion que en mayor escala ejerce la caridad.

El ayuntamiento reparte 200 raciones diarias de sopa: la sociedad de afeionados titulada: «La Caridad» lleva el consuelo á numerosas familias y distribuye panes en gran cantidad y con una frecuencia casi semanal; «La ilustracion», sociedad de amigos del pueblo, compuesta de jóvenes, casi niños, y no de posicion brillante, pone tambien la mesa á los desgraciados y los instruye en conocimientos provechosos; juntas parroquiales, conferencias, asociaciones benéficas y numerosos particulares llevan tambien en secreto un alivio á los necesitados: algunos distribuyen, en esta ocasion, limosna de pan en sufragio de sus difuntos, y por último, se crea otra sociedad llamada «La madre de los pobres», con el mismo fin de apagar los ayes del infortunio.

Como consecuencia de un temporal tan duro, frio é inconstante, dice el «Siglo Medico», por fuerza habia de resentirse la salud pública, que si bien en lo general es buena, pues no reina enfermedad alguna epidémica, con todo no es tan bonancible como

otros años por esta época. Reinan, pues, muchas afecciones catarrales, como toses, corizas, ortalmías, ronqueras y catarros de todas especies; hay bastantes calenturas de la misma índole, gástricas, algunas de las cuales se hacen tifoideas; preséntanse bastantes dolencias de carácter reumático, como pleurodinias artritis y miositis; no son raros los casos de pleresías, pulmonías é inflamaciones del higado y de las meninges, y últimamente siguen observándose las fiebres eruptivas, entre las que sobresalen las viruelas, algunas hemorragias y neroses. La mortandad, con corta diferencia, ha sido la misma que la que se observó en la última semana.

El Times ha publicado el despacho dirigido por el Sr. Seward al Sr. Adams concerniente á las reclamaciones de Albama, declarando en este documento diplomático que el gobierno de los Estados Unidos se adherirá á las proposiciones de arbitraje pero que no renuncias, á la opinion constantemente admitida por el de que la declaracion hecha en el año 1864 concediendo el derecho de beligerantes á los insurrectos contra la autoridad de los Estados Unidos no estaba justificada por motivo alguno sea de necesidad ó de derecho moral, siendo por consiguiente un acto de intervencion injusta, una violacion de los tratados existentes que no sancionaba el derecho internacional.

Ha sido preso cerca de Elvas un famoso bandido que tenia atemorizados los pueblos fronterizos.

Refiérese que ha sido preso en Viena un obrero bohemio, el cual había escrito una carta al embajador de Rusia, diciéndole que él no reconocía mas soberano que el czar, y que por eso le daba cuenta de un portentoso descubrimiento de un arma de fuego, cuyos efectos dejan muy atras los fusiles de aguja y de Chassepot.

Se ha dado cuenta en la academia de ciencias de Paris de una planta, cuyo principio activo descompone la nicotina sin alterar el aroma del tabaco, y cuyas propiedades higiénicas puede cualquiera demostrar por si mismo, humedeciendo, por ejemplo, 400 gramos de tabaco con 20 gramos del licor extraido de la referida planta.

Variedades.

LOS TREINTA AÑOS.

¡Malditos treinta años.....

¡Funesta edad de amargos desengaños!

Espronceda.

Ha dicho un escritor del vecino imperio, que la mujer no tiene mas edad, que la frescura de su tez, la vivacidad de sus ojos, el color de sus cabellos y la flexibilidad de su talle, que la belleza, es la que constituye la juventud. No estamos conformes en un todo con esta opinion cierto que la hermosura puede dominar los años; pero estos últimos traen decepciones ingraticudes y desencantos, y no bastan todas las gracias de Venus para borrar las buellas de las lágrimas

La virginidad del alma, es el jémen fecundo de eterna juventud. ¿Y que mortal será tan dichoso que al llegar á la mitad de su carrera, no haya perdido sus mas caras ilusiones no haya trocado la franca risa de la alegría por esa triste espresion que imprime el dolor?

A dos cifras se concreta la edad

mas halagüena de la muger: la primera está formada de flores; la segunda la trazan los abrojos.

¿Que niña no es dichosa á los quince años?

¿Que mujer sin distincion de clases, no ha llorado á los treinta?

Los quince abriles le presentan á la jóven, sueños, delirios, ovaciones y amor.

Los 30 inviernos deponen á las plantas de la muger, decepciones, indiferencia: la triste novedad de la vida.

Por una de esas anomalias que no se esplican, cuando los rizos de ébano y los bucles de oro se mezclan con hebras de plata: cuando su frente la cruzan imperceptibles arrugas las megillas de rosa pierden su delicado matiz: entonces el corazon es mas rico de sensaciones, en la mente germinan volcánicas ideas y el alma busca un imposible... Inspirar amor.

Se comprende lo que vale el amor, cuando no se puede inspirar.

Dirán que la mujer casada no necesita crear afectos, y nosotros diremos: que si bien no le hace falta formarlos, la es indispensable sostenerlos. El hombre generalmente no transige con los encantos pasados, quiere belleza existente; he aqui la razon porque muchos ven en su esposa, una buena amiga; pero no una necesidad de su alma, no un delirio de su pensamiento. Sea cual fuere la posicion de la mujer, al llegar á los treinta años, llora su juventud perdida, su hermosura agotada; y nada mas difícil para la mujer que no hacer el ridiculo en esa edad en que no es jóven ni es vieja; es quizás la edad mas triste de la vida, porque se confunden palpitantes las flores de la primavera, con las hojas secas del otoño.

Hace ya mucho tiempo que han

comparado á la muger con la rosa, y es muy verídico este pensamiento; pero la flor es mas feliz por que muere al perder su hermosura; mientras que la muger va cruzando el camino de la vida luchando con el desvio y la ingratitud.

La muger está condenada á llorar siempre, pero en la segunda edad su llanto es mas amargo porque llora sus goces pasados, que no han de volver.

La fe, la esperanza y la ilusion, son plantas exóticas que viven un dia para no nacer jamás. ¡Que triste es la vida cuando se duda de todo...!

La existencia es un problema..... ¡Dichoso de aquel que nunca llega á decifrarlo!

Un célebre escritor preguntaba...

¿La nieve de los cabellos se transmiten al corazon?.....

Unos dicen que si, y otros dicen que no.

(Se continuará)

Servicio de la plaza del 27 de Febrero.

Gefe de dia Sr. Comandante del regimiento infanteria de Saboya D. Cayo M^a Laguna parada y demás servicios Saboya.—El Brigadier Gobernador, Cabanna.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA Ntra. Sra. de Guadalupe de Méjico. y s. Baldomero cfr.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Carmen Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

Los Señores Secretarios de Ayuntamientos que deseen adquirir el modelo con las explicaciones necesarias que ha de sustituir á los expedientes posesorios pueden dirigirse á D. Pablo Terréu, liquidador del impuesto de traslacion de dominio del Partido de Huesca, remitiendo tres sellos de 50 céntimos, cuyo documento se les servirá á correo seguido espresando además del Pueblo, la provincia á que pertenece para evitar extravío.

Huesca 2 de Febrero de 1868. — Pablo Terréu. 14

Se desearia encontrar un joven Confitero que quisiera encargarse de una Confiteria.

En la imprenta de este periódico daran razon,

BIBLIOTECA MUNICIPAL

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria. — Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 1.

Venta.

En el término de Ayguaviva, hay para vender una finca denominada «Manso Viñolas», que consta de ciento veinte vesanas de bosque, parte de pinos y la otra de robles y sesenta de cultivo.

Los que deseen saber las condiciones y demás antecedentes, en la notaria del Sr. Casadevall, sita en la calle de la Zapateria vieja donde existen los documentos, les daran razon.

JABON PERFECCIONADO. SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuartero.)

DICCIONARIO

DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica.

Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCÚBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomandola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 1.

ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y

JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona.

Se necesita un aprendiz de 15 á 16 años, para un oficio decente.

En la imprenta de este periódico informarán.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11. — 1868.